
A3

20232023年年44月月1313日日（（星期四星期四））

2023年4月13日（星期四）

2023年4月13日（星期四）

◆責任編輯：陳戈新文 匯 要 聞

三青年團體近百人學習兩會精神

◆新界青年聯會、青研香港、香港優才國際教育日前合辦「兩會精神分享會」。

香港文匯報訊（記者子京）新界青年聯
會、青研香港、香港優才國際教育11日合
辦「兩會精神分享會」。香港中聯辦新界工
作部副部長李功勛，港區全國人大代表陳
勇、文頴怡擔任分享嘉賓。他們呼籲香港青
年要將所學到的兩會精神分享給身邊的香港
市民，不僅要為香港而努力，更要為中華民
族的復興而奮鬥。
李功勛表示，學習兩會精神的核心就是要

深刻領會「兩個確立」的決定性意義。「兩個
確立」是「大勢所趨、大局所需、鬥爭所迫、
規律所然、歷史所昭、民心所向」，呼籲港青
要將所學到的兩會精神分享給身邊的港人，共
同為香港和祖國的繁榮穩定努力奮鬥。

文頴怡表示，兩會中女性、少數民族、一
線工作人員、基層工作人員越來越多，突顯
兩會的民心所向。她談到中國的法治建設，
表示要堅定不移走中國特色社會主義法治道
路，讓老百姓在每一宗案件中感受到公平正
義，以及以人民為中心的發展思想，而「能
動檢查」值得香港參考。
陳勇表示，在兩會上深刻感受到中央對香

港的關心，希望在座的青年們不僅要為香港
而努力，更要為中華民族的復興而奮鬥。他
又分享了自己對未來的展望，寄語現場青年
「扎根香港，融入國家，面向國際」。
本次分享會由新界青年聯會主席譚鎮國主

持，近百位青年到場學習。

香港文匯報訊 據國務院港澳事務辦公室網站訊，4月10日上午，國務院港澳
事務辦公室召開學習貫徹習近平新時代中國特色社會主義思想主題教育動員大
會。中央港澳工作領導小組常務副組長兼領導小組辦公室主任、國務院港澳事
務辦公室黨組書記、主任夏寶龍同志出席會議並作動員講話。中央第二十三指
導組組長胡文容同志出席會議並講話。中央第二十三指導組副組長于春生同
志，國務院港澳辦黨組成員施克輝、楊萬明、王靈桂、向斌同志出席會議。
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港澳辦中聯辦分別召開主題教育動員大會 學習貫徹習近平新時代中國特色社會主義思想

有三大「迫切需要」
夏寶龍強調，習近平總書記

在學習貫徹習近平新時代中國
特色社會主義思想主題教育工
作會議上的重要講話，深刻闡
述開展主題教育的重大意義和
目標要求，對主題教育各項工
作作出全面部署，為深入開展
主題教育提供了根本遵循。全
辦黨員幹部要深刻領會習近平
總書記重要講話精神，深刻認
識開展主題教育是進一步增強
擁護「兩個確立」、做到「兩
個維護」政治自覺、思想自
覺、行動自覺的迫切需要，是
進一步發揚鬥爭精神、不斷開
創港澳工作新局面的迫切需
要，是進一步推進全面從嚴治
黨、鍛造港澳工作「鐵軍」的
迫切需要，切實把思想和行動
統一到習近平總書記重要講話
精神和黨中央決策部署上來。

要大興調查研究
夏寶龍指出，全辦黨員幹部

要按照黨中央的統一部署，牢
牢把握主題教育「學思想、強
黨性、重實踐、建新功」的總
要求，堅持學思用貫通、知信
行統一，把習近平新時代中
國特色社會主義思想轉化為
堅定理想、錘煉黨性和指導
實踐、推動工作的強大力
量，結合港澳鬥爭實際推動
主題教育落實落地，確保取
得扎實成效。要加強理論學
習，堅持不懈用習近平新時代
中國特色社會主義思想凝心鑄
魂；大興調查研究，充分運用
黨的創新理論研究解決港澳領
域的新情況新問題；堅持真抓
實幹，推動港澳發展取得新成
就；深入檢視問題，抓好整改
落實。要加強組織領導，壓實
主體責任，發揚嚴實作風，強

化督促指導，教育引導黨員幹
部把煥發出來的學習工作熱情
轉化為攻堅克難、幹事創業的
實際行動，一步一個腳印把黨
的二十大關於港澳工作的決策
部署落實好，推動「一國兩
制」實踐行穩致遠。
胡文容在講話中指出，國

務院港澳辦黨組深入學習貫
徹習近平總書記重要講話精
神，牢牢把握主題教育總要
求，第一時間成立主題教育領
導小組，明確目標要求、教育
重點、職責分工，充分體現了
政治自覺和政治站位。中央指
導組將堅持原則、嚴格標準，
與港澳辦黨組「同題共答」，
做好全程指導、全面指導，確
保主題教育取得實際成效。
中央第二十三指導組成員，

國務院港澳辦機關副處級以上
黨員幹部，事業單位領導班子
成員參加會議。

鄭雁雄強調，習近平總書記在
主題教育工作會議的重要講話，
從戰略和全局高度深刻闡述主題
教育的重大意義，明確提出主題
教育的總要求和目標任務，對主
題教育各項工作作出全面部署，
為開展主題教育提供了根本遵
循。要在推動學習貫徹習近平新
時代中國特色社會主義思想走深
走實上下更大功夫，深入學習貫徹
習近平總書記關於港澳工作的系列
重要論述和重要指示批示精神，深
刻領悟總書記、黨中央新時代治港
方略，始終在鬥爭實踐中保持統一
的思想、堅定的意志、協調的行
動、強大的正能量。

惠民生暖民心順民意
鄭雁雄指出，要按照黨中央的統

一部署，牢牢把握主題教育「學思
想、強黨性、重實踐、建新功」的
總要求，並結合香港實際，突出學
深悟透，做到凝心鑄魂築牢根本，

全面、系統、深入學習習近平新時
代中國特色社會主義思想，築牢信
仰之基、補足精神之鈣、把穩思想
之舵；突出黨性修養，做到錘煉品
格強化忠誠，深刻領悟「兩個確
立」的決定性意義，把「兩個維
護」落實到實際行動上；突出實踐
導向，做到實幹擔當促進發展，緊
緊圍繞新階段關鍵期香港工作中心
任務，把精力聚焦到補短板強弱項
上來；突出作風轉變，做到踐行宗
旨為民造福，全力支持特區政府依
法施政，兜牢基本民生底線，把惠
民生、暖民心、順民意的工作做到
香港市民心坎上，不斷增強香港市
民的獲得感、幸福感、安全感；突
出激濁揚清，做到廉潔奉公樹立新
風，依法履職守好底線，當好良好
政治生態和社會風氣的引領者、營
造者、維護者。
中央政府駐港聯絡辦處級以上領

導幹部和有關機構負責人參加了會
議。

◆香港大律師公會拜訪全國人大常委會。 受訪者供圖

香港文匯報訊（記者 馬靜 北京報
道）香港大律師公會主席杜淦坤率領訪
京團成員昨日在京拜訪全國人大常委會
香港基本法委員會和外交部，分別與全
國人大常委會法工委主任沈春耀和外交
部條約法律司司長馬新民會面。杜淦坤
向傳媒表示，在與沈春耀會面期間，雙
方就香港基本法二十三條立法和香港國
安法實踐情況交換意見。杜淦坤表示，
相信二十三條立法將「好快會發生」。
他又引述沈春耀在會面中強調，憲法、
基本法和香港國安法有利於香港繁榮穩
定發展，並鼓勵香港大律師多到內地交
流溝通。
杜淦坤表示，在回歸前，香港大律師

每年都會有訪京之旅，這次疫情之後能
夠再次訪京交流，感到非常高興和榮
幸。有人認為是次訪京是「破冰之旅」
或「解凍」，「但我們認為將此形容為
『老朋友久別重逢』更貼切。」

他說，在拜會沈春耀時，氣氛良
好，交流坦誠，超時約半小時。沈春
耀在會面中介紹了全國人大常委會和
基本法委員會職能、內地律師制度和
行業變化，同時重申了貫徹「一國兩
制」的重要性，強調憲法、基本法和
香港國安法有利於香港的繁榮穩定和
發展，還鼓勵香港大律師多與內地做
交流和溝通。
雙方還就香港基本法二十三條立法交

流。杜淦坤表示，訪京團在會面中提
出，希望二十三條立法除了注重維護國
家安全之外，亦要考慮人權保障，在兩
者取得平衡。大家都同意二十三條立法
「好快會發生」。

港國際公法專才可貢獻國家
大律師公會訪京團12日下午拜會外交

部條約法律司司長馬新民。杜淦坤表
示，馬新民在會面中讚揚香港法律界人

才優秀，希望香港可培育更多國際公法
專才來貢獻國家。訪京團向馬新民介紹
香港情況和普通法的獨特性，又歡迎他
到港交流。
杜淦坤表示，是次訪京會向有關方面

反映業界和市民關心的問題，不會「報
喜不報憂」，會以法律專業角度，就一
些條例草案表達大律師公會的看法。相
信通過與內地的坦誠交流，會對「一國
兩制」行穩致遠有所裨益。
杜淦坤表示，香港作為國家唯一實施

普通法的司法管轄區，大律師公會作為
普通法制度之下的專業團體，將一如既
往地以專業的態度為國家和香港法治出
一份力。
此行是大律師公會近5年來首次再度

正式訪京。今日，訪京團會拜會國務院
港澳事務辦公室、北京大學、最高人民
法院。訪京期間還將到訪司法部、最高
人民檢察院、中華全國律師協會。
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香港文匯報訊 據香港中聯辦網訊，4月12日上午，
中央人民政府駐香港特別行政區聯絡辦公室召開學習
貫徹習近平新時代中國特色社會主義思想主題教育動
員大會。中央政府駐港聯絡辦主任鄭雁雄作動員講
話，副主任陳冬主持會議，副主任盧新寧、羅永綱、
何靖，秘書長王松苗出席。

大律師公會：二十三條立法「好快發生」

立法規管假資訊顧問報告將完成
香港文匯報訊（記者 林熹）在修例風波

期間，不少黑暴分子發放假資訊假新聞以煽
動仇恨，在立法會財務委員會昨日舉行的特
別會議上，有立法會議員關注到特區政府何
時立法規管假資訊。民政及青年事務局局長
麥美娟回應表示，政府已增加資源就假資訊
作出澄清，做闢謠工作，又透露有關立法的
顧問報告已經接近完成，「相信很快會有答
案。」
議員田北辰在會上表示，根據特區政府提

供的書面回覆，今年財政預算案輿論撥款較
2022/23年度原來預算增加9.9%至約3,500
萬元，可以看到政府有決心加大力度處理網
上虛假資訊，以維護香港的國際形象，但以
近期在Google搜尋國歌的結果為例，反映

政府目前對這些假資訊「無法可執」，只有
立法規管假資訊才能起到立竿見影作用，故
應盡快立法。

政府謹慎對待
麥美娟表示，在規管假資訊的立法工作
上，政府必須非常謹慎對待，必須清楚審視
各個不同司法管轄區的法例的實施情況。目
前，歐盟、美國、新加坡等國家地區都透過
立法方向來打擊假資訊，但沒有一個國家或
地區能夠使用一套法例，來處理所有的假資
訊。
她透露，有關顧問報告已經接近完成，政

府正認真研究顧問報告內容的細節，並與律
政司及保安局一同檢視。

◆夏寶龍出席會議並作動員講話。 資料圖片 ◆鄭雁雄作動員講話。 資料圖片


